

Résumé

Mettre le bien-être au cœur de la politique d'un établissement, c'est installer les conditions pour qu'adultes et élèves retrouvent avec plaisir la route du collège. C'est aussi améliorer la qualité de vie au travail du personnel et lutter contre le désinvestissement de l'école observé chez les collégiens entre la 6e et la 3e. C'est enfin favoriser la réussite des adolescents. Au-delà d'une déclaration d'intentions, comment cela peut-il se traduire de façon concrète ? Que sait-on des établissements qui ont tenté l'expérience ? Quelles leçons peut-on tirer de leurs actions ?

Dans cet ouvrage, les auteurs racontent de façon détaillée la démarche de quatre collèges qui ont osé, dans des contextes différents et en empruntant des chemins divers, mener des projets visant le bien-être. Ils présentent ensuite les principaux éléments à connaître pour agir et livrent leurs recommandations pour se lancer dans de telles démarches. Un manuel issu du terrain, apportant des réponses à tous ceux qui s'interrogent sur la façon de développer le bien-être au sein des collèges.

Biographie

Caroline Veltcheff est inspectrice d'académie et inspectrice pédagogique régionale établissements et vie scolaire. Professeur de lettres au début de sa carrière, puis responsable de formations, elle a occupé plusieurs postes à l'étranger relatifs à l'enseignement du français. Elle s'investit depuis plusieurs années dans la prévention du harcèlement et l'amélioration du climat scolaire. De 2010 à 2012, au sein du rectorat de Versailles, elle a coordonné les dispositifs d'éducation prioritaire. Elle a ensuite été appelée par Éric Debarbieux pour rejoindre la délégation ministérielle pour la prévention et la lutte contre les violences en milieu scolaire. Elle a créé dans ce cadre le site collaboratif Climat scolaire qui rassemble outils, résultats de recherches et expériences concrètes dans le but de contribuer au bien-être et à la réussite de tous. Elle est aujourd'hui chargée de mission prévention jeunes à la Mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives.